



Kurzes Protokoll zur Informationsveranstaltung zum Thema Vereinsstrukturen

Vereine und insbesondere der MTV Soltau haben eine lange Tradition. Sie waren in ihrer langen Geschichte immer so flexibel, dass sie es geschafft haben zu überleben.

In der Gegenwart beeinflussen treffen Vereine aktuell viele Herausforderungen, bei den es abzuschätzen gilt, wie sie sich in Zukunft auswirken werden.

- Demographischer Wandel
- Wachsende Anforderungen an die Vereinsführung
- Veränderungen bei ehrenamtlichen Engagement
- Wachsende Vereinsgröße
- usw.

Der Vorstand des MTV Soltau möchte gerne einen Prozess in Gang bringen mit dem Ziel, für den Verein die bestmöglichen und sinnvollsten Strukturen zu erarbeiten, die das Fortbestehen des Vereins auch in 50 Jahren noch sichern.

Bei dem Begriff „Strukturen“ geht es dabei zum einem um die Vereinsführung und zum anderen um die Beteiligung der Mitglieder.

Aktuell gibt es beim MTV Soltau folgende Strukturen:

Es gibt eine Mitgliederversammlung als höchstes Organ mit einer jährlichen ordentlichen Mitgliederversammlung, die den Vorstand als ausführendes Organ wählt. Hier gibt es einen Vorsitzenden und 3 – 5 stellvertretende Vorsitzende. Die Geschäftsführung ist wird vom Vorstand eingestellt und ist ebenfalls Teil des Vorstandes. Der Sportwart wird vom Gesamtausschuss (Vorstand und Abteilungsleiter) gewählt und ist nicht stimmberechtigtes Mitglied des Vorstandes.

Alternativ kann statt einer Mitgliederversammlung auch eine Delegiertenversammlung implementiert werden. Sie ersetzt die Mitgliederversammlung und bestimmt die Geschicke des Vereins. Sie setzt sich zusammen aus den Vertretern der einzelnen Sparten.

Außerdem ist die Einsetzung eines Hauptamtlichen Vorsitzenden möglich – auch in Kombination mit einem oder mehreren ehrenamtlichen Vorsitzenden.

In kommenden Termin soll über die Möglichkeiten und deren Ausgestaltungen diskutiert werden und so ein Vorschlag für die Mitgliederversammlung erarbeitet werden.